

Objektyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **53 (1908)**

Heft 1

PDF erstellt am: **16.05.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

# REVUE MILITAIRE SUISSE

LIII<sup>e</sup> Année

N<sup>o</sup> 1

Janvier 1908

## Manœuvres du I<sup>er</sup> corps d'armée

CONTRE UNE

## DIVISION COMBINÉE

Les manœuvres de divisions avaient conduit le I<sup>er</sup> corps d'armée dans les environs de Romont; la revue et le licenciement devaient avoir lieu à Fribourg; c'est donc entre Romont et Fribourg que la manœuvre du I<sup>er</sup> corps contre la division combinée devait se dérouler. Or, ce même terrain a déjà été utilisé en 1903 pour les manœuvres du I<sup>er</sup> corps et il était désirable de ne pas retourner sur les mêmes emplacements.

Malgré toute l'habileté de la direction des manœuvres, il ne fut pas possible d'éviter complètement cet inconvénient; la direction dut même intervenir d'une façon un peu anormale pour que la seconde journée ne se déroulât pas autour des hauteurs de Noréaz-Avry sur Matran, qui avaient vu se terminer la manœuvre de 1903.

### *Situation du parti rouge (I<sup>er</sup> corps d'armée).*

Une armée rouge s'avance entre le lac Léman et le Jura contre la ligne de l'Aar.

Lestroupes rouges ont atteint, le 8 septembre au soir :

le I<sup>er</sup> corps d'armée, avec son avant-garde : Romont (avant-postes sur la ligne Massonnens-La Rochette); le gros échelonné jusqu'à Ursy et Moudon;

une division indépendante (supp.) : Oron;

le II<sup>e</sup> corps d'armée (supp.), avec son avant-garde : Echallens et Goumoëns-la-Ville;

le III<sup>e</sup> corps d'armée (supp.), fort de trois divisions : la Venoge.

Des détachements blancs (supp.) se sont retirés de l'Orbe et de la Venoge sur Broc.

La brigade de cavalerie du I<sup>er</sup> corps, portée en avant, eut une rencontre